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質問・意見・要望など
感想

図解にすることで頭の中に
自分なりの整理することが
できました。論理力を鍛え
たいと考えています。

初めて真剣にやってみ
たら意外に楽しかった。教室が寒かった。

図の書き方を簡単
に教えてください。

文章を重要な所だけ要
約するのが難しかった。

つなげるのは難しい。図解はまさにマー
ティン・ルーサ・キング・Jrみたいです。

上手な図の書き方やパター
ンが分からないのでもっと
詳しく教えて欲しい。

前回よりうまくできた。
周りの人と比べると自分のが下手に
見えて恥ずかしくて発表するのをため
らってしまいます。先生の「正解はない。
自分が理解したかどうかが大事」とい
う言葉を聞いて、安心しました。

Ａ４の白い紙だとスペースが余ってしまい
ます。新聞記事から拾う言葉が少なすぎ
でしょうか？白紙だと思い切ってかけま
せん。円や四角の大きさは、「目立たせ
たいところを大きく」で良いのでしょうか。

寺島学長にツイッター
をやらせてください。

最初の授業で頂いた矢印の
意味のプリントの解説をもう
少し詳しくやって欲しいです。

文章全体を鳥の目
で見ることができた。

論理的に物事を考え
ることの大切さを知る
ことができました。

図を書いてみて、より深く国語力低
下について読み取れたと感じた。

物事の問題の代償によって図にも強
弱をつけると良いということが分かった。

後ろにいる奴がう
るさくてうざかった。

私の書く図はシンプル
になりすぎてしまいます。

ツイッターやるのはすごく
良いことだとは思います。

その日の課題の回答例として、先生の
図解がみたいです。（その日の最後に）

この図解は、プレゼン能力を高
めるのにも役立ちますか？

やっと図を描くことに慣れて
きた。文章もスムーズに読め
るようになった気がする。

図を描くことで世界とつながろうとする事
のすごさを感じました。「つなげる力」

新聞は要点がまとめられてい
るので重要な用語を見つけら
れやすく図にしやすかった。

頭が冴えた。図を描く
（drowing)。書く（writing)。

つながりを発見できた
とき嬉しくなりました。

先生が作った図を参考にしてやるとだん
だん作れるようになった。2回に1回くらい
先生の図を印刷してくださると嬉しいです。

授業が静かで
やりやすい。

新聞を読むだけでも勉強になるもの
だと思いました。図にして説明する
のは勉強になり面白かったです。

図を書くことで脳の中で一度整理
することができるんだなと思った。

図を書いてみましたが、他の人の図な
どを見て、少しはレベルＵＰできたと思
います。上手くできた人の図を見せても
らえるのは、すごく為になります。

自分の図を提出したときにアドバイス
も付け加えて欲しいなと思います。

教室はそんなにうるさくな
く、とても良い授業でした。

大事なキーワードの発見ができない。関
連するキーワードのつなぎ方が下手なこ
と。消しゴムを使うことも多い。これらを解
消する方法はないでしょうか？

自分の図解のスタイルが出来てきました。
頭の中をうつしているような感じです。

「国際化」と「ソフトウェアの説明書」と「小説
家や詩人」の関連性を考えてみようと思う。

段々、図解を作る楽しさが分かってきまし
た。これからは今より多くの技術を体得で
きるようにがんばって行きたいと思います。

ブログじゃなく、将来的
に日記を書くべきだ。

本を読もうと思いました。家にある
本も、もう一度読み返してみよう。

普段社説を読まないが、もし図にしてもらう
と目を通すこともあると思う。さらに、長い文
章なので図にした方が理解しやすいと思う。

とてもためになりました。

前回よりも図解が上
手くなった気がする。

来週は今日作ったも
のを分かりやすく整
理したいと思います。

段々コツをつかんできたのか、ま
とめる作業がスムーズにできた。

図解を描くことで、感覚が
鍛えられている気がする。
キーワードを見つけ出して
自分なりにつなげれば良
いことに気づいた。

プリントにラインを引く作業を行い、始めは
見えてこなかった関係性も見え始めてきた。

最後の授業まで
図解をやっていき
たいと思います。

文字ではわかりにくかっ
たですが、図を描いて
みると良く分かった

物事をうまくつな
げられません。

プレゼンに役
立つと思う。

図にするのに慣れ
て楽しくなってきた。

図を少しずつ
書けるように
なっている。

積極的に本を読みたい。

図が描けると、自分の
考えが広がっていく

最近マネジメントデザインの
授業が楽しいです。面白さや
良さが分かってきました。



国語力があまりないと思った。
ゆとり教育を導入したせい？ 「国語力」低下というより、「コミュ

ニケーション能力」全般とも言える
と思った。図解で自分の考えを持
つことで解決できると思った。大学生の国語力低下にあたっ

て、文字化するのではなく、映
像化するのが主流になってい
る時代特有の現象だと思った。 日本語に凝り固まる

な。日本人ガンバッ！

自分の言葉で自分の考えを述べる際に、
やはり基礎的な学力がないと、難しいと
思う。少し図になれたような気がしました。

図解を通じて国語力を
上げたいと思います。

国語力低下は、パソコンが普及したこ
とにより、本を読まなくなったことが大
きいと思った。若者に本を読んでもら
えるよう努力が必要だと思う。

国語力は低下していると思いま
す。これからは文章教育に力を
入れた方がいいと思います。

言葉や文章は時代とともに変わるのだから
日本語も新しい時代に入っているのだと思う。

パソコンで漢字などに変
換されるため、ワードを
覚えられなくなっている。

国語力の低下は私からす
るとあまり実感できない。

国語力低下の原因は私たちにはないと思いました。ゆと
り教育だって、大人が決めたことで、そのとき小さかった
今の大学生たちには、何にも責任もないと感じている。

自発的な思考力の低下だと思う。
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ゆとり教育をするなど、文部
科学省の案はよくない。

国語力低下は携帯かパソコンが
原因なので自己責任だと思った。

デジタル周辺機器を使用し、国
語力を養う方法が良いと思う。

言ってることは間違ってないと思
うが、若干古い考えですね。

社説や主張などは意見がはっ
きりしているので図解にやり
やすかったです。

国語教育の見直しも重要だとは思う
が、何のための入試なのかとも思う。

自分自身の国語力の低下に気づき、文章を
書けるように勉強しています。そして、勉強し
ていなかった自分を悔やんでいます。

もっと日本語を磨かなけ
ればならないと思う。文章を書くのも苦手なので、今回の

記事は読んでいて納得しました。
今までより身近な問題だった
ので図が描きやすかった。


